

L'édito du président

Au seuil de cette nouvelle année, je tiens à vous présenter mes meilleurs vœux pour l'année à venir. Effectivement, les actualités nationales et internationales ne sont pas réjouissantes... Néanmoins je ne veux pas rentrer dans cette morosité ambiante. Cependant, comme beaucoup d'entre vous, j'ai de la compassion pour tous ceux qui souffrent dans le monde, mais aussi tout près de nous.

Arrêtons de nous lamenter, agissons au quotidien pour faire de la vie, de chaque jour, un bonheur à vivre, à découvrir et à partager ! Nous ne sommes que de piètres spectateurs de ces guerres qui déchirent le monde et les peuples, tout comme nous n'avons que de petits leviers pour agir contre le réchauffement climatique... Les grandes décisions tardent à voir le jour, et là encore, nous n'en sommes que des spectateurs impuissants. Le peu d'actions que nous citoyens pouvons engager pour sensibiliser les puissances politiques et économiques sont réprimées dans la violence, en faisant fi de toutes les revendications de protection de notre environnement et des alertes sur les dérives de vouloir s'approprier notre terre mère au bénéfice de quelques-uns...

Je veux garder un optimisme, une positivité dans notre quotidien, notamment au travers de nos diverses actions initiées par notre association, et par ses membres actifs qui lui donnent une vraie dynamique.

Planter aujourd'hui pour demain, comme son nom l'indique, est avant tout une action tournée vers un futur plus riche, plus ouvert, plus respectueux de notre environnement proche. Comme beaucoup d'actions de plantations de divers arbres, ce n'est pas une action de courts termes... Nous plantons pour un avenir assez lointain, des perspectives dont nous ne verrons pas nécessairement le développement dans sa plénitude... C'est une action qui démontre un optimisme déterminé, une volonté de vouloir changer les choses, des regards tournés dans le bon sens, dans le sens de la positivité... Avec un détachement total quant aux retombées individuelles...

C'est donc avec ce regard plein d'envies, de renouveau, de respect et d'ambitions collectives que je vous souhaite les meilleures choses pour l'année à venir. Nous comptons sur votre soutien et votre implication pour nous permettre de continuer nos petites actions locales, mais qui nous obligent à rester tournés vers un avenir qui donne envie, que nous voulons plus beau pour chacun d'entre nous...

En pièce jointe l'invitation à la galette de début d'année, nous comptons sur votre participation le 27 janvier prochain !!!

Les bouchons en plastique et liège

L'association Récup de Frambouhans avec qui nous avons un partenariat nous a apporté plus de 400 kg de liège et a pu repartir avec une vingtaine de sacs de bouchons plastiques. Nous avons vendu notre stock de bouchons de liège pour un montant de 174 euros Cet argent nous servira à financer du matériel pour replanter.

Un nouvel adhérent est venu prendre des bouchons de liège pour faire des essais de broyage plus fin. Il est revenu nous voir en nous présentant son matériel à partir d'une grosse disqureuse, il arrive à mettre en poudre les bouchons. Cette matière va être mélangée avec un additif puis projetée pour isoler les parois de véhicule pour les aménager en camping-car. Julien est un nouveau Raymond Blondeau pour trouver des réponses afin de perfectionner tel ou tel matériel.

Opération Promotion Oyas

Notre association a été invitée le 19 novembre par le Sybert à la salle des fêtes de Thise pour présenter son action au niveau de la récupération des déchets. Nous avons présenté la récupération des bouchons plastiques du liège et du polystyrène. Nous avons aussi présenté les oyas et nous avons en vendu pour plus de 300 euros.

D'autres associations étaient présentes pour expliquer leurs propres actions : récupération déchets / réutilisation de certaines bouteilles de verre / recyclage / réparation / Recettes écologiques pour la nourriture ou fabrication de produits ménagers... Un jeune Thisien a créé son atelier de réparation de vélos : l'atelier comtois 07 66 48 41 89

Nous avons aussi participé au marché de Noël à Roche Lez Beaupré. En additionnant les 3 commandes du 19 novembre et la vente au stand, nous avons dépassé les 700 euros. Il reste encore 20 couleurs et trente oyas décorés pour les personnes qui souhaitent en offrir, toutes les occasions sont bonnes pour faire un cadeau utile et décoratif !!!

Opération Réemploi de certaines bouteilles

Nous mettons en place la récupération des bouteilles type limonade. Vous pouvez les déposer dans notre cabanon situé à côté de notre local au 8 rue de l'église à Roche Lez Beaupré. Elles seront lavées et réutilisées sur le site RIEME de Morteau. De même que nous pourrions récupérer les bouteilles ayant ce logo.



Vous pouvez aller sur le site pour avoir des renseignements plus complets :

<https://jaimemesbouteilles.fr>



Planter Aujourd'hui pour demain

Sur les bords du Doubs le taux de reprise des végétaux plantés en 2022/2023 est très bon. Le système de protection des zones menacées par les bovins de M. Curty a été mis en place sur l'initiative de notre président. Franc succès cette année, les bovins n'ont quasiment pas pu accéder aux zones plantées. Ceci a quand même nécessité plusieurs séances d'entretien de la clôture, fauche d'herbe, surveillance de l'installation...A suivre et à renouveler si possible en 2024.

Le 7 octobre a eu lieu de manière officielle l'inauguration des 2 vergers rochois, avec la participation des écoles, de la bibliothèque et de la municipalité. Tout s'est bien passé malgré une participation assez décevante, notamment des parents d'élèves que nous attendions plus nombreux.

Les séquences d'entretien avec les scolaires se poursuivent, en fonction toujours des impératifs de la météo et des programmes de l'école. Mais la très forte pluviométrie de cet automne nous a amené à repousser les interventions prévues au début 2024.

Un atelier « **prélèvement de plants et boutures** » animé par FNE a eu lieu en novembre en forêt de Roche. Une douzaine de personnes y ont participé, et tout a été mis en jauge dans le jardin de Jean-Louis, en attendant d'être planté prochainement.

Concernant la mise en place du projet « **une naissance, un arbre** », nous avons pu rencontrer enfin en décembre M. Théophile Marguet, le nouveau secrétaire de mairie, qui sera aussi un élément indispensable au montage du projet. A suivre.

Suite à nos différents contacts puis réunions avec les voies navigables de France (VNF), nous allons pouvoir bénéficier avec le soutien de FNE de la plantation d'une centaine d'arbres de hautes tiges le long du canal, entre l'écluse de Chalèze et le pont de Roche, des 2 côtés du canal. Les plants, le matériel de protection nous sont fournis gratuitement, le sol a déjà été préparé par une entreprise. Nous n'avons plus qu'à planter entre janvier et la mi-mars avec l'aide de bénévoles et peut-être quelques enfants. Nous vous tiendront au courant des dates précises, toujours sujettes à fluctuation en fonction de la météo. Les premières fixées sont le 23 janvier et le 2 février.

FR3 Bourgogne FC souhaite réaliser un reportage sur notre association et ses activités ; une équipe pourrait être présente en janvier ou février sur l'intervention de plantation près du pont du canal. A suivre.

Un grand merci à tous les adhérents et bénévoles qui interviennent ponctuellement ou régulièrement en soutien à toutes ces actions !

Merci d'avance à tous ceux qui pourraient venir grossir le nombre de bénévoles, même très ponctuellement !!!